
  
 

 

 
 
 

An den  
Oberbürgermeister 
der Stadt Bielefeld 
Herrn Pit Clausen 
im Hause 
 
 
          2. 11. 2022 
 
 
 
 
Änderungsantrag zu TOP 4.2 „Einwanderungsstadt Bielefeld-Standort stärken 
durch gezielte Zuwanderung“ der Ratssitzung am 3. 11. 2022 
 
 
Sehr geehrter Herr Clausen, 
 
zu o.g. TOP der Ratssitzung am 3. 11. 2022 stellen wir den folgenden 
Änderungsantrag: 
 
 

Der Rat der Stadt beschließt:  

 

1) Der Oberbürgermeister wird gebeten, in einer der nächsten Sitzungen des 

HWBA über die Arbeit des Ausländeramtes und der Einbürgerungsstelle sowie 

über die Ergebnisse der Organisationsuntersuchungen zu berichten. In dem 

Bericht soll ebenso ein Schwerpunkt daraufgelegt werden, wie räumliche und 

terminliche Engpässe im Organisationsablauf möglichst zeitnah beseitigt 

werden können.  

2) In der Verwaltung soll ungeachtet der Amtssprache Deutsch Mehrsprachigkeit 

in möglichst allen Beratungen und Services (analog und digital) angeboten 

werden. Die Verwaltung wird gebeten in einer der nächsten Sitzungen des 

HWBA den Sachstand darzustellen und Vorschläge zur Verbesserung der 

Situation vorzulegen.  

3) Die Verwaltung wird beauftragt, als Anerkennung erfolgreicher Integration in 

unsere Gesellschaft, ein neues und erfolgversprechendes Format von 

Einbürgerungsfeiern zu entwickeln und dem HWBA zur Beschlussfassung 

vorzulegen. Die Erfahrungen der bisher durchgeführten Einbürgerungsfeiern 

sowie best-practice Beispiele anderer Kommunen sind zu berücksichtigen.  
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4) In einem Gespräch zwischen IHK, Agentur für Arbeit, WEGE und REGE soll 

geklärt werden, ob und welche Unterstützung auf kommunaler Ebene für 

Unternehmen hinsichtlich der gezielten Anwerbung ausländischer Fachkräfte 

sinnvoll bzw. möglich ist. 

 

Begründung: erfolgt mündlich 

 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Prof. Dr. Riza Öztürk,  Christina Osei,   Bernd Vollmer, 
SPD-Fraktion   Bündnis 90/Die GRÜNEN  Fraktion DIE LINKE 

 


